

Liebe LandFrauen,

die meisten Menschen lieben den Zauber der Advents- und Weihnachtszeit: die vielen Lichter, die besondere Stimmung, das gute Essen und das Zusammensein mit Familie und Freunden. Weihnachten ist das Fest der Liebe, des Friedens und der Hoffnung. Die tiefe Sehnsucht nach Geborgenheit, menschlicher Wärme und Zuwendung rückt in dieser Zeit unweigerlich in den Mittelpunkt. Vermutlich fühlen sich deshalb so viele Menschen von der strahlenden und heimeligen Atmosphäre der Weihnachtsmärkte so magisch angezogen, um sich auf diese besondere Zeit einzustimmen.

Etliche LandFrauenvereine beteiligen sich Jahr für Jahr und bieten Genussvolles und Schönes feil, um mit dem Verkaufserlös Menschen zu unterstützen, die nicht auf der Sonnenseite des Lebens stehen. Sie senden damit wunderbare Zeichen der menschlichen Wärme und Hoffnung. Herzlichen Dank dafür!

Die letzten Monate hinterlassen manchmal den Eindruck, als ob die Welt aus den Fugen geraten ist. Der Krieg gegen die Ukraine und der aktuelle Krieg in Nahost sind nur Beispiele, die bewusst machen, dass Frieden keine Selbstverständlichkeit ist, sondern ein kostbares Gut. Kostbar ist auch unsere Demokratie, für die wir hierzulande eintreten müssen. In unserem Verband wird das demokratische Miteinander gelebt, da wir einen toleranten und offenen Austausch pflegen. Die Ortsvereine und Bezirke sind dadurch wichtige Keimzellen für den gesellschaftlichen Zusammenhalt.

Mit Elan und vielen Zielen sind wir mit dem Motto „Lust auf Zukunft 4.0 - wir blühen auf“ auch ins Jahr 2023 gestartet. Auf politischer Ebene haben wir uns zu Beginn des Jahres in unserer Verbandsversammlung intensiv mit der hausärztlichen Versorgung beschäftigt. Gerade im ländlichen Raum sind große Wegstrecken eine Herausforderung. Mit Sorge sehen wir zunehmende Probleme bei der ärztlichen Versorgung vor allem in ländlichen Regionen. Hier muss die Politik gegensteuern und Anreize schaffen für die Sicherstellung einer ausreichenden medizinischen Versorgung.

Ebenso beschäftigt uns die Personalnot in den Kindergärten. Eltern müssen auf Plätze warten und Betreuungszeiten werden eingeschränkt, was für die Eltern untragbar ist - und gleichzeitig Wirtschaft und Arbeitsmarkt enorm belasten. Hier besteht dringender Handlungsbedarf.

In keinem anderen Verband stehen die Interessen der Frauen und Familien im ländlichen Raum so stark im Mittelpunkt wie in den LandFrauenverbänden. Das wurde beim gemeinsamen Jahresgespräch der drei LandFrauenverbände in Baden-Württemberg mit Peter Hauk, Minister für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz, sichtbar. Diskutiert wurde über die angespannte Situation auf den landwirtschaftlichen Betrieben, die Herausforderung der Ernährungssicherung, die Gesamtstrategie ländlicher Raum sowie die Stärkung des Ehrenamts und der ländlichen Erwachsenenbildung.

Viel Lust möchten wir Frauen auf die bevorstehende Kommunalwahl am 9. Juni 2024 machen. Dazu haben wir eine Kampagne in unseren Social-Media-Kanälen gestartet, um LandFrauen sichtbar zu machen, die bereits in kommunalen Gremien aktiv sind. Das Ziel ist, die Motivation weiterer Frauen für eine Kandidatur zu entzünden und damit den Frauenanteil von momentan 26 Prozent in den kommunalen Parlamenten deutlich zu erhöhen. Dazu bietet der LandFrauenverband Südbaden am 27. Januar in Freiburg das Coaching „Im Wahlkampf überzeugend argumentieren“ an.

Im Rahmen des Projekts „STARKE FRAUEN – STARKES LAND“ vernetzen wir Bäuerinnen und Unternehmerinnen im ländlichen Raum und unterstützen bei sozioökonomischen Fragen. Die beiden Fachtagungen „Finanzielle Absicherung und Altersvorsorge für Bäuerinnen“ und „Mit uns im Gleichgewicht“ stießen auf ein enormes Interesse und Echo. Das hat uns darin bestärkt diese Themen auch weiterhin aufzugreifen. Gleich im neuen Jahr findet am 25. Januar der Online-Vortrag „Finanzielle Absicherung für Frauen in der Landwirtschaft“ statt, zu dem ich Sie herzlich einladen darf.

Große Ereignisse werfen ihre Schatten voraus: 2024 wird der LandFrauenverband Südbaden stolze 75 Jahre. Das wollen wir im April gebührend feiern und haben bereits ein Jubiläumslogo entwickelt, das uns im kommenden Jahr begleiten wird. Die Planungen laufen bereits auf vollen Touren.

Das Jubiläumsjahr ist ein wunderbarer Anlass, mit großer Dankbarkeit zurückzublicken und gleichzeitig mutig und hoffnungsvoll in die Zukunft zu blicken - mit der Erkenntnis, dass jede Zeit ihre eigenen Antworten braucht.

Frauen, der ersten Stunde bis in die Gegenwart, haben mit großem Elan, Ideenreichtum und Begeisterung dazu beigetragen, dass wir heute ein starker Verband mit einem großen Netzwerk sind.

*Ein ganz großes Dankeschön dafür an Sie liebe LandFrauen!
Herzlich danke ich auch allen, die unsere Arbeit unterstützen und positiv begleiten.*

Im Namen des Präsidiums und der Geschäftsstelle wünsche ich Ihnen ein lichterhelles Weihnachtsfest sowie viel Gesundheit und Gottes Segen für ein hoffnungsvolles Jahr 2024.

Ihre

*Rosa Karcher
Präsidentin des
LandFrauenverbandes Südbaden*